



Departamento de actividades  
extraescolares y complementarias

# PROGRAMA ANUAL DE ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES CURSO 2024-2025

Jefe del departamento:

Francisco José Laveda Molina

20/11/2024 22:55:00

LAVEDA MOLINA, FRANCISCO JOSÉ

Esta es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.c) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificardocumentos> e introduciendo el código seguro de verificación (CSV) CARM-12c1416-q78a-859-e1f6-005050934e7



## ÍNDICE

1. COORDINACIÓN DE ACTIVIDADES EXTRAESCOLARES DEL CENTRO
2. APOYO A VIAJES DE ESTUDIOS PARA ALUMNOS DE 2º DE BACHILLERATO
3. JORNADAS “EL IAX CON LA CIENCIA, LA SALUD Y EL DEPORTE”
4. ACTIVIDADES CULTURALES DE NAVIDAD
5. ACTIVIDADES PARA LA FESTIVIDAD DE SANTO TOMÁS DE AQUINO
6. GRADUACIÓN DE ALUMNOS/AS DE 2º BACHILLERATO
  - A. ORLA
  - B. ACTO DE GRADUACIÓN
  - C. ASESORAMIENTO PARA LA CENA DE GRADUACIÓN
7. GRADUACIÓN DE ALUMNOS/AS FPB Y DAM
8. NOCHE DE LOS MUSEOS
9. ACTIVIDADES DE LA OFERTA DEL AYUNTAMIENTO DE MURCIA
10. CONVOCATORIA DEL PUNTO DE INFORMACIÓN JUVENIL
11. PROGRAMA DE EDUCACIÓN VIAL (AYUNTAMIENTO DE MURCIA)
12. PROGRAMA DE SUBVENCIÓN DE ACTIVIDADES EXTRAESCOLARES DEL AYUNTAMIENTO DE MURCIA.
13. VIAJES DE FIN DE CURSO
  - A. BACHILLERATO
  - B. ESO
14. ACTIVIDADES PROPUESTAS POR EL ALUMNADO
15. ACTIVIDADES PROPUESTAS POR EL AMPA.
16. ACTIVIDADES PARA LOS RECREOS.
17. HOMENAJE A PROFESORES JUBILADOS.
18. ACTIVIDADES DE LOS DEPARTAMENTOS DIDÁCTICOS
19. CRITERIOS PARA LA REALIZACIÓN DE ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES.

20/11/2024 22:55:00

LAVIEDA MOLINA, FRANCISCO JOSÉ

Esta es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.c) de la Ley 39/2015. Los firmantes y los fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificardocumentos> e introduciendo el código seguro de verificación (CSV) CARM-12c416-78a-eb59-e1f6-0050569b34e7



## 1.- Coordinación de actividades extraescolares del centro.

El departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares según recoge el ROIES (RD 83/1986 de 26 de enero) tiene la función de coordinar y promover las actividades complementarias y extraescolares que se realizan en el centro.

Desde el departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares, para cumplir con la función encomendada, se han elaborado unas directrices para la realización de actividades complementarias y extraescolares, de modo que se puedan desarrollar el máximo posible de actividades para los alumnos sin que interfieran unas con otras. Para ello se ordenarán cronológicamente las distintas actividades organizadas por los departamentos didácticos, para evitar coincidencias de actividades simultáneas para un mismo grupo.

Se elaboran además unas instrucciones en las que se detalla el proceso a seguir para realizar cualquier actividad extraescolar o complementaria. Las instrucciones elaboradas se adjuntan como anexo a esta programación.

Por otra parte, también se va a insertar las actividades en Plumier, de modo que los profesores estén informados, a través de la aplicación usada para las faltas de asistencia, de los alumnos que están realizando cualquier actividad y por ello no se encuentran en el aula.

También se pondrá en marcha una app para informar a las familias de las actividades de sus hijos y facilitar el seguimiento de las mismas.

Las familias deben recibir información de las actividades que van a realizar sus hijos con una antelación mínima de 7 días (art. 39 decreto 235/2022, de 7 de diciembre y art. 32 decreto 251/2022 de 24 de diciembre).

Las familias tendrán la información de las actividades complementarias y extraescolares de sus hijos en mirador, dentro del área académica del alumno, en el apartado actividades. En dicho apartado aparecerán las actividades que se desarrollarán en el grupo de su hijo, así como todas las actividades del centro, en apartados diferenciados. Todas las actividades complementarias y extraescolares que se desarrollan en el centro, y que coordina u organiza este departamento, también aparecerán en la página web del centro, en el espacio del departamento de actividades complementarias y extraescolares.

Por otra parte, en actividades que supongan una salida del centro o la participación de personal ajeno al mismo, siempre acompañado por profesorado que organiza la actividad (art.39 del decreto 235/2022, de 7 de diciembre y art. 32 decreto 235/2022 de 24 de diciembre), los padres recibirán una autorización por escrito, según el modelo que se puede obtener de Plumier o cualquier otro que considere el profesor que organiza la actividad y que pueda contener más información que el anterior.

El proceso de comunicación de actividades se informatiza a través de formularios la comunicación de las actividades y la valoración de las mismas, así como en la aplicación Plumier XXI (una vez aprobada la actividad) para que le llegue la información al resto de docentes afectados (aplicación de faltas) y a las familias (actividades en mirador). Una vez recibido el formulario, comprobada la viabilidad de la misma y que está incluida en la programación del correspondiente departamento o autorizada por el consejo escolar, la actividad se anunciará en el tablón, en el calendario establecido para tal fin.



## 2. Apoyo a viajes de estudios para alumnos de 2º de bachillerato

El departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares coordinará y colaborará en la realización de los viajes de estudios para alumnos de 2º de bachillerato, que se celebrarán de manera coordinada entre la tarde del 12 y el día 23 de diciembre de 2024.

El IES propondrá varios viajes de estudios, limitados cada uno de ellos a 40 alumnos, con presupuestos parecidos, con el fin de dar una oferta lo más amplia posible, que atienda las diferentes inquietudes culturales del alumno, y que por otra parte, los grupos de alumnos no sean demasiado numerosos para que pueda desarrollarse las visitas a museos, espectáculos... de forma eficiente y favorable, en grupos razonables y manejables por el profesorado y así evitar los inconvenientes que puede suponer un macrogrupo con más de 100 alumnos.

Los viajes propuestos a los alumnos por distintos profesores son los siguientes:

Viaje	Profesor responsable	Fechas previstas
Italia	D <sup>a</sup> Montserrat Merchán	12 – 22 diciembre
Grecia	D. Julio Cuenca López	12 – 22 diciembre
Berlín y Praga	D. Andrés Nieto Salinas	12 – 22 diciembre

### 3. Jornadas “El IAX con la ciencia, la salud y el deporte”

El departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares, en colaboración con los departamentos de Biología y Geología, Física y Química, Matemáticas, Educación Física, Tecnología, Informática y otros que se sumen a la iniciativa, organizará la Semana de la ciencia, la salud y el deporte que se llevará a cabo en el segundo trimestre, posiblemente entre el 20 y el 28 del mes de marzo.

El responsable de la misma será Francisco José Laveda, en colaboración con otros profesores de los departamentos implicados.

Durante dichas jornadas se organizarán distintas conferencias sobre la temática de la ciencia, salud y deporte que impartirán destacadas personalidades en dichos ámbitos.

Por otra parte, durante los recreos se realizarán demostraciones científicas a cargo de alumnos del centro en diferentes puestos montados para la ocasión.

También se organizará la actividad “La ciencia visita el aula”, exposiciones de proyectos científicos y tecnológicos, así como investigaciones de nuestros alumnos, programación especial de Radio AX, intercambios científicos con otros IES y colegios, concurso de fotografía, observación del cielo nocturno con telescopios, visitas al museo del IES Alfonso X (MUSAX)...

El AMPA participará en actividades de la semana de la salud y el deporte, mediante la promoción de alimentación saludable, salud postural, deportes...

20/11/2024, 22:55:00  
LAVEDA MOLINA, FRANCISCO JOSÉ  
Esta es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.c) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser confirmada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificadores> introduciendo el código seguro de verificación (CSV) CARM-12c416-c78a-eb59-e1f6-005059934e7



#### 4. Actividades culturales de Navidad.

Los días 20 y/o 23 de diciembre se organizará una jornada con actividades culturales para el alumnado. Las actividades que se organizarán, a propuesta de los distintos departamentos, consistirán en actividades de convivencia y de contenido cultural como juegos de palabras en distintos idiomas, ajedrez, karaokes en inglés o alemán, competiciones deportivas, concursos de preguntas, papiroflexia, concursos..., además de un desayuno y concursos con la colaboración del AMPA del IES Alfonso X.

#### 5. Actividades para la festividad de Santo Tomás de Aquino.

El día 24 de enero, día previo al patrón de los IES, se realizarán durante toda la jornada actividades culturales, deportivas, recreativas, artísticas y de convivencia para el alumnado.

Las actividades propuestas para dicha jornada son: concursos organizados por distintos departamentos, pruebas científicas, literarias, matemáticas, de idiomas...

Por otra parte, se realizarán torneos deportivos para dicho día, incluyendo finales de campeonatos deportivos que se desarrollan en el IES y los clásicos partidos entre profesorado y alumnado.

Hay previstos torneos de ajedrez *on line* entre centros y de forma presencial con tableros.

Se hará también un desayuno saludable.

El AMPA del IES organizará concursos y colaborará en las distintas actividades.

#### 6. Graduación para alumnos de 2º de bachillerato.

El departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares organizará, conjuntamente con el equipo directivo, el acto de graduación de los alumnos de 2º de bachillerato 23 de mayo de 2025.

Se intentará la implicación de las familias, alumnos, profesorado y demás miembros de la comunidad educativa para la realización de dicho acto de graduación y despedida de los alumnos que han desarrollado, en la mayoría de los casos, la ESO y el bachillerato en nuestro centro durante 6 años.

Esta organización implica los siguientes eventos:

##### 6.1. Fotos para la orla.

El departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares contactará con un fotógrafo, de modo que, en el mes de octubre, los alumnos puedan hacerse la fotografía para la orla. El coste de la orla correrá a cargo de los alumnos. Se velará por la calidad del trabajo, la exactitud del mismo, la máxima participación del alumnado y profesorado, así como solventar cualquier problema que se pudiese producir en la elaboración de la orla. La orla se preparará en el mes de mayo para ser entregada durante el acto de graduación, junto a la beca con el escudo bordado del IES.

##### 6.2. Acto de graduación de alumnos.

Se hará previsiblemente el día 23 de mayo de 2025. Se realizarán todos los trámites necesarios para preparar el IES para el acto de graduación, instalando escenario, sillas... o en su defecto



alquilando o pidiendo que nos cedan un local adecuado para el acto, como un teatro o salón de actos de alguna facultad de la Universidad de Murcia. Dado que el número de alumnos de 2º de bachillerato que se gradúan es muy elevado y no caben en el salón de actos, se preparará como otros años, en el patio del IES, escenario, sillas y cuanto sea necesario para la celebración, o en su defecto en el local que se pueda conseguir. Si por cualquier circunstancia no se pudiese realizar en el patio (predicción meteorológica desfavorable...) se buscará un lugar adecuado y con el aforo necesario para llevar a cabo el acto.

### 6.3. Asesoramiento de la cena de graduación de los alumnos.

Se prestará asesoramiento para encontrar un restaurante apropiado para que los alumnos, con buena relación calidad-precio, sin bebidas alcohólicas durante la misma, y hacer los trámites necesarios para que tras el acto de graduación puedan celebrar la tradicional cena.

## 7. Graduación para alumnos de 2º de DACE y 2º de FP Básica.

El departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares realizará todos los trámites necesarios para que los alumnos de FP del ciclo de DACE y FP Básica celebren su acto de graduación.

Dicho acto de graduación se celebrará en el mes de mayo o junio. Por el menor volumen de alumnos se celebrará en nuestro salón de actos. Se acondicionará y preparará el salón de actos para acoger esta graduación.

De igual modo que para 2º de bachillerato se realizará la fotografía para la orla, en el mes de noviembre previsiblemente. Se realizará en coordinación con los tutores. En el acto de graduación, igualmente se le dará la orla junto con la beca del IES.

Igualmente, si los alumnos lo solicitan, se les asesorará para la elección de un restaurante para la cena tras la graduación.

## 8. Noche de los museos en el MUSAX.

De nuevo el MUSAX, museo de fondos didácticos e históricos de nuestro instituto, abrirá sus puertas en el evento mundial noche de los museos. El departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares junto al equipo directivo y los profesores responsables del museo, organizará actividades y charlas complementarias a la apertura del museo en dicha fecha.

Participan los departamentos de Biología y Geología y Física y Química organizando demostraciones científicas.

Posiblemente contaremos con la presencia del profesor de la Universidad de Murcia D. Antonio Guirao Piñera haciendo exhibiciones de Física.

Si es posible por las condiciones del cielo, también se instalarán telescopios para ver los elementos celestes, en colaboración con el AMPA y la Asociación Astronómica de la Región.



La fecha previsible para este evento será el sábado 10 o 17 de mayo de 2025, coincidiendo con la noche Europea de los museos o con la noche de los museos permaneciendo el museo abierto de las 19:00 a las 23:00 horas.

## 9. Actividades de la oferta del Ayuntamiento de Murcia

En septiembre el Ayuntamiento de Murcia publica la oferta de actividades educativas que ofrece en los distintos niveles educativos para los centros del municipio de Murcia, en horario lectivo. En el momento de la publicación este departamento se encarga de dar difusión entre el profesorado de los distintos departamentos didácticos. Se recogen las peticiones de las actividades que deseamos realizar en los distintos departamentos del centro. El departamento hace la petición conjunta de todas las actividades del centro al Ayuntamiento a través de la página preparada para tal fin. Cuando nos informan de las actividades concedidas, se las paso a cada departamento y en caso necesario se gestiona el transporte. En el momento de hacer las actividades se confirman las mismas.

Las actividades solicitadas han sido las siguientes:

1.º E.S.O.

Clase: A : 27 alumnos : UMurLing. Ruta lingüística por la ciudad o Acuario Universidad

Clase: B : 22 alumnos : UMurLing. Ruta lingüística por la ciudad o Acuario Universidad

Clase: C : 26 alumnos : UMurLing. Ruta lingüística por la ciudad o Acuario Universidad

Clase: D : 25 alumnos : UMurLing. Ruta lingüística por la ciudad o Acuario Universidad

Clase: E : 25 alumnos : UMurLing. Ruta lingüística por la ciudad o Acuario Universidad

Clase: F : 27 alumnos : UMurLing. Ruta lingüística por la ciudad o Acuario Universidad

2.º E.S.O.

Clase: A : 31 alumnos: Concierto por la Igualdad de Género "Invisibles". Las Sinsombrero II. UMurLing.  
Ruta lingüística por la ciudad.

Clase: B : 30 alumnos: Concierto por la Igualdad de Género "Invisibles". Las Sinsombrero II. UMurLing.  
Ruta lingüística por la ciudad.

Clase: C : 30 alumnos : Concierto por la Igualdad de Género "Invisibles". Las Sinsombrero II. UMurLing.  
Ruta lingüística por la ciudad.

Clase: D: 31 alumnos : Concierto por la Igualdad de Género "Invisibles". Las Sinsombrero II. UMurLing.  
Ruta lingüística por la ciudad

Clase: E : 29 alumnos: Concierto por la Igualdad de Género "Invisibles". Las Sinsombrero II. UMurLing.  
Ruta lingüística por la ciudad



Clase: F : Clase: C : 30 alumnos : Concierto por la Igualdad de Género "Invisibles". Las Sinsombrero II.  
UMUrLing. Ruta lingüística por la ciudad

3.º E.S.O.

Clase: A : 25 alumnos : Carmen Esparza Martínez

Representación Teatral TCM: "Rebelión en la Red"

Concierto por la Igualdad de Género "Invisibles". Las Sinsombrero II

Clase: B : 30 alumnos : Antonio Moreno Menchón

Representación Teatral TCM: "Rebelión en la Red"

Concierto por la Igualdad de Género "Invisibles". Las Sinsombrero II

Clase: C : 30 alumnos : Toñi Arroyo Montoro

Representación Teatral TCM: "Rebelión en la Red"

Concierto por la Igualdad de Género "Invisibles". Las Sinsombrero II

Clase: D : 30 alumnos : Antonio Moreno Menchón

Representación Teatral TCM: "Rebelión en la Red"

Concierto por la Igualdad de Género "Invisibles". Las Sinsombrero II

Clase: E : 30 alumnos : Toñi Herrero Montoro

Representación Teatral TCM: "Rebelión en la Red"

Concierto por la Igualdad de Género "Invisibles". Las Sinsombrero II

Clase: F : 30 alumnos : Sonsoles Hinojosa Mellado

Representación Teatral TCM: "Rebelión en la Red"

Concierto por la Igualdad de Género "Invisibles". Las Sinsombrero II

3.º E.S.O.

Clase: A : 30 alumnos : José Fco. Trigueros Cano

Policía Nacional y Científica

MurCiencia. "La Ciencia a la vuelta de la esquina"

Clase: B : 30 alumnos : Jesus María Sánchez Sánchez

Policía Nacional y Científica

MurCiencia. "La Ciencia a la vuelta de la esquina"

20/11/2024 22:55:00

LAVIEDA MOLINA, FRANCISCO JOSÉ

Esta es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.c) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificardocumentos> e introduciendo el código seguro de verificación (CSV) CARM-12c416-78a-eb59-e1f6-005050934e7



Clase: C : 30 alumnos : Eva María Pérez Morillas

Policía Nacional y Científica

MurCiencia. "La Ciencia a la vuelta de la esquina"

Clase: D : 30 alumnos : Isidora Ruiz

Policía Nacional y Científica

Clase: E : 30 alumnos : Nerea Ochando

Policía Nacional y Científica

Clase: F : 30 alumnos : M<sup>a</sup> José Alcaraz

Policía Nacional y Científica

#### 2.º Bachillerato

Clase: E : 25 alumnos : Raúl Zanón

Centro Territorial de RTVE, en Murcia

Clase: F : 30 alumnos : Isidora Ruiz

Centro Territorial de RTVE, en Murcia

Clase: G : 34 alumnos : Isidora Ruiz

Centro Territorial de RTVE, en Murcia

#### 3.º Bachillerato

Clase: G : 30 alumnos : M<sup>a</sup> Victoria Carpena Muñoz

Centro Territorial de RTVE, en Murcia

Museo Santa Clara. "Arte y arquitectura islámica"

### 10. Convocatoria de punto de información juvenil (PIJ) del Ayuntamiento de Murcia.

El Ayuntamiento de Murcia convoca todos los cursos una beca para que un alumno lleve el tablón de anuncios del PIJ del centro, así como la difusión e información entre todos los alumnos de las actividades que organiza la Concejalía de Juventud u otras actividades que puedan interesar al alumnado.

Este departamento participa en dar difusión a la convocatoria, recoger las solicitudes del alumnado interesado; baremar las solicitudes constituyendo la comisión para ello, según instrucciones de la convocatoria, y hacer la selección del candidato, así como enviar toda la documentación necesaria al Ayuntamiento. Una vez designado el responsable, este departamento presta apoyo de orientación y de material para que desempeñe sus funciones de modo óptimo.





### 13. Viajes fin de curso.

Como es tradición en nuestro IES, se organiza una jornada de convivencia entre todos los alumnos del centro consistente en un viaje lúdico-cultural de una jornada donde se fomenta la convivencia entre alumnos del centro y con el profesorado.

Por el elevado número de alumnos participantes en el mismo dividimos esta actividad en dos niveles: uno para bachillerato y FP2 y otro para ESO y FPB.

El viaje para bachillerato y FP2 se en junio, una vez acabada la EBAU ordinaria y las pruebas extraordinarias de bachillerato, bien a Granada con visita a la Alhambra, Catedral, Capilla Real y/o Museo de las Ciencias, o bien a Valencia a la Ciudad de las Artes y las Ciencias, con visitas al Oceanográfico, Museo de la Ciencia y Hemisfèric.

El viaje para la ESO y FPB será a Terra Mítica, donde los alumnos podrán disfrutar de un día de convivencia entre iguales y con el profesorado.

### 14. Actividades propuestas por el alumnado.

El departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares recibe propuestas por parte del alumnado para organizar ciertas actividades que son de su interés. El departamento organiza aquellas que son factibles y suponen un enriquecimiento cultural para los alumnos.

Este año, entre las propuestas que hemos recibido, se va a realizar una actividad por San Valentín. Consistirá en el intercambio de claveles, rosas y cartas entre alumnos y los beneficios serán donados a una ONG. Si a lo largo del curso hay alguna otra propuesta interesante, también se llevará a cabo.

También se ha constituido la Asociación de alumnos escritores del IES y se colabora con los mismos, en la medida de lo posible.

### 15. Actividades propuestas por el AMPA.

El AMPA también ha propuesto diversas actividades para los alumnos, como un concurso de jerséis navideños, otro de felicitaciones navideñas, un desayuno para alumnos en Navidad o concursos creativos en Santo Tomás. Asimismo, la AMPA también quiere realizar, en colaboración con organizaciones charlas sobre los beneficios de una alimentación sana. Además, colabora con los departamentos de Biología y Geología y de Actividades Complementarias y Extraescolares en la organización de un desayuno saludable para el alumnado. También participa en concursos para Halloween en colaboración con el departamento de Inglés, de poesía y relatos con el departamento de Lengua...

Por otra parte, el AMPA desea organizar actividades de promoción de la salud, dentro de la Semana de la Salud, como educación postural, dieta mediterránea, talleres contra la ludopatía o promocionando la realización de deporte en colaboración con FORUS.



El AMPA también ha organizado actividades en horario de tarde para los alumnos:

**HORARIOS EXTRAESCOLARES AMPA IES ALFONSO X EL SABIO 24-25\***



	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES
16:30-17:30H		-Club de Atletismo		-Club de Atletismo
17-18H	-Voleibol 17:15-18:15h	-Bádminton 17:15-18:15	-Voleibol 17:15-18:15h	-Bádminton 17:15-18:15
18-19H	Intensivos de INGLÉS** 17:15-19:45h			
19-20H				

\* Estos horarios están sujetos a posibles cambios por necesidades del centro y/o de la empresa responsable de la actividad.

Cualquier otra actividad que propongan será analizada para comprobar su viabilidad y los beneficios sobre la educación del alumnado del centro.

**¡EXPRESATE SIN LÍMITES!**

Descubre las posibilidades expresivas del cuerpo y la voz, fomenta tu creatividad y supera el miedo escénico en un espacio libre de prejuicios.

**TALLER DE TEATRO**

Impartido por: Alex Tenso

Dirigido a: jóvenes entre 12 y 18 años

Cuándo: todos los miércoles de 17:00-19:00

Duración: noviembre a mayo

Precio:  
 + Socios AMPA: 30€/mes (total 150€)  
 + No socios: 55€/mes (total 210€)

Plazas limitadas: máximo 12 participantes

Para inscribirte o resolver dudas, contacta a:  
 Tel: 615 290 211  
 info@activa.es

RESERVA YA TU PLAZA. RESERVA YA TU PLAZA. RESERVA YA TU PLAZA.

**ESCUELA DE ATLETISMO**

24/25

CLUB ATLETISMO GRUPO ALCARAZ

IES ALFONSO X EL SABIO

INFO:

2024/2025  
 MARTES Y JUEVES 16:30

30€ / MES (25€ASOCIADOS AMPA)

INFO 620748707 (JOSE ANTONIO ALCARAZ)

**WE WANT YOU IN MURCIASWIM**

Para todas las categorías 5 días de entrenamiento por semana, incluyendo 3 de trabajo en seco

Precio 30€Mes (+) Resto 40€Mes

Contacto: 604 444 604  
 murciaswimming@gmail.com  
 Piscina Municipal de Espinardo

Extraescolares AMPA IES Alfonso X 2024-25

INTENSIVOS de 4 meses

**FRANCÉS B1 y B2**

Socios AMPA: 210€ + 30€ de material  
 No socios: 280€ + 30€ de material

Impartido por: AGENDUM

Más información:

Extraescolares AMPA IES Alfonso X 2024-25

INTENSIVOS de 4 meses

**INGLÉS B1, B2 y C1**

Socios AMPA: 210€ + 30€ de material  
 No socios: 280€ + 30€ de material

Impartido por: AGENDUM

Cambridge Assessment English  
 Authorised Exam Centre  
 Centro examinador oficial Trinity College London

Más información:

EXTRAESCOLARES AMPA CURSO 2024-25

**DEPORTES**

VOLEIBOL BADMINTON

PRECIO SOCIOS AMPA:  
 21 €/M O 57 €/TRIMESTRE

PRECIO NO SOCIOS:  
 25 €/M

INFORMACIÓN:

IMPORTE: actiq

20/11/2024, 22:55:00  
 LA VEDA MOLINA, FRANCISCO JOSÉ  
 Esto es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.c) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: https://sede.carm.es/verificardocumentos e introduciendo el código seguro de verificación (CSV) CARM-12c1416-q78a-6859-e06-005050934e7



## 16. Actividades para los recreos.

Durante los recreos, a lo largo del curso se van a desarrollar actividades para todo el alumnado que lo desee. Está contemplado lo siguiente:

- a) Campeonatos deportivos durante los recreos a cargo del departamento de Educación Física. Coordina la profesora Ana Rivas.

### **LIGA ALFONSINA DE LOS RECREOS**

Durante todos los recreos desde octubre hasta mayo los alumnos pueden participar como jugadores o árbitros. Los equipos pueden ser mixtos y de distintas clases, hay voluntarios que forman equipo arbitral: árbitro principal y anotador; y comentarista deportivo.

Los deportes son los siguientes:

**Liga de baloncesto 3x3** que se hace durante los recreos de los viernes, y juegan:

- JUVENILES: 4 equipos inscritos.
  - INFANTILES Y CADETES: 1-2-3º de ESO. 6 equipos inscritos.
- Compiten a dos vueltas en liga, y después se hará semifinal y final.

**Liga de fútbol sala:**

- recreo de martes: cadetes (3º-4º ESO): hay 12 equipos
- recreo de miércoles: infantiles (1º-2º ESO): hay 8 equipos
- recreo de jueves: juveniles (bach+2FPB): hay 13 equipos

Todos estos equipos juegan liga con dos subgrupos a 4 partidos, y después disputan play off+semifinal+final.

**Liga de voleibol** durante los recreos de los lunes. Hay inscritos 6 equipos de ESO, Bachiller y FPB y compiten entre ellos a dos vueltas para terminar en semifinal y final.

**Liga de datchball** durante los recreos de los lunes. Hay inscritos 5 equipos de ESO y compiten entre ellos a dos vueltas para terminar en semifinal y final.

**Pinfuvote** durante los recreos.

- b) **Ajedrez** y otros juegos educativos y tradicionales. Los recreos de lunes y miércoles se realizan talleres de ajedrez y de otros juegos recreativos como trivial, Catan, Rey paparajote... El profesor responsable es Juan Pedro Pérez Resina, junto con otros profesores que se encargan de realizar dichas actividades.

Los alumnos que participan en los talleres de ajedrez participaran en un campeonato intercentros con otros IES previsiblemente a final del segundo trimestre y que se realizará en nuestro IES.

Los alumnos también participan en actividades de deporte escolar en la modalidad de ajedrez.



## 17. Homenaje a profesores jubilados.

Como es tradición, el departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares organiza durante el primer trimestre del curso, en el mes de noviembre, un acto de homenaje a los profesores jubilados de nuestro centro, consistente en una comida en su honor, así como la entrega de un regalo y un recuerdo del IES por parte del profesorado del centro.

## 18. Actividades de los Departamentos Didácticos.

El departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares se encarga de coordinar todas las actividades que organizan en el centro los distintos departamentos didácticos.

Para ello, se han elaborado unas instrucciones para poder distribuir las actividades de manera eficaz y racional. Estas instrucciones las adjuntamos en el anexo I de esta programación.

En el anexo II recogemos la relación de todas las actividades propuestas por los diferentes departamentos para este curso escolar. Se recogen las actividades a título meramente informativo, facilitadas por los jefes de los departamentos didácticos, ya que es en la programación de dichos departamentos donde figuran las actividades propuestas definitivamente por cada departamento.

## 19. Criterios para la realización de actividades complementarias y extraescolares en el centro.

Los criterios establecidos para la realización de las actividades complementarias y extraescolares en el IES Alfonso X el Sabio son los siguientes:

- 1) Cualquier actividad complementaria o extraescolar debe estar recogida en la programación de un departamento. Si surgiese con posterioridad a la aprobación de la programación, debe ser presentada por el departamento al Consejo Escolar para su aprobación, previamente a cualquier trámite para realizar dicha actividad.
- 2) Las actividades deben estar relacionadas con los saberes básicos del departamento que la organiza o con situaciones de aprendizaje.
- 3) Ninguna actividad puede discriminar al alumnado por el motivo que sea, incluido el económico, facilitando en las complementarias ayudas para que pueda realizarlas. En las extraescolares, en el caso de viajes de estudios, estas ayudas consistirán en que el alumnado pueda vender productos o papeletas que le ayuden en la financiación en caso necesario.
- 4) Tampoco las actividades complementarias esenciales para las materias deben suponer discriminación por motivos económicos para el alumnado. Debe haber posibles subvenciones para los alumnos que realmente lo necesiten y así lo manifiesten.
- 5) Se evitará realizar actividades complementarias y extraescolares en horario lectivo en el tercer trimestre (salvo las que se hagan después de realizar todos los exámenes). En caso de ser imprescindible, necesitará aprobación de la CCP por mayoría simple.
- 6) Se intentará no concentrar todas las actividades en el mismo grupo de alumnos.



- 7) Del mismo modo, no se podrá realizar actividades complementarias y extraescolares durante los 10 primeros días de clase del curso. En caso excepcional se podrán realizar actividades planificadas el curso anterior, y con la aprobación de la CCP, siempre y cuando se realicen antes del inicio de la actividad lectiva.
- 8) No se podrán realizar actividades durante las semanas de exámenes extraordinarios de bachillerato, ni durante las sesiones finales de evaluación ordinarias o extraordinarias, salvo casos excepcionales que contarán con el visto bueno de jefatura de estudios y CCP, siempre y cuando no impliquen a ningún alumno que deba realizar los exámenes extraordinarios.
- 9) Se intentará distribuir las actividades, en la medida de lo posible, de forma equitativa entre el primer y segundo trimestre.
- 10) Se evitará, en la medida de lo posible, las actividades en las semanas previas al final de la primera y segunda evaluación.
- 11) Se informará a las familias con al menos siete días de antelación de las actividades complementarias y extraescolares.
- 12) Las sanciones disciplinarias pueden conllevar la imposibilidad de realizar ciertas actividades a los alumnos amonestados.
- 13) Cualquier actividad debe cumplir con todas las normas y trámites establecidos por el departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares.
- 14) Se procurará sincronizar los viajes de estudios y los intercambios de idiomas para un mismo nivel en las mismas fechas.
- 15) Si el número de plazas disponibles para una actividad es menor que la demanda, la adjudicación se hará por sorteo, salvo que la salida requiera criterios o condiciones específicas (cursar una materia, nota mínima, etc.).
- 16) Las actividades se suspenderán cuando no sean viables económicamente por el insuficiente número de alumnos participantes.
- 17) No se permitirá realizar cualquier actividad en contra de la legislación vigente, así como cualquier otra que atente contra la libertad religiosa, sexual, por discriminación de género, raza, etc.
- 18) En cualquier actividad complementaria o extraescolar, que no suponga salida del centro, debe haber al menos un profesor del centro presente por cada grupo de alumnos.
- 19) En todas las salidas irán al menos dos profesores, siempre y cuando el número de alumnos no supere los cincuenta. Para más de cincuenta alumnos irá un profesor por cada veinte o fracción. En caso de otras exigencias de la visita o viajes al extranjero, se pueden modificar estos requisitos por razones de organización.
- 20) En los viajes de estudios al extranjero e intercambios de idiomas irá un profesor por cada veinte alumnos, con un mínimo de dos profesores.
- 21) Cada viaje de estudios de segundo de bachillerato quedará limitado a un máximo de cuarenta alumnos. Se puede ampliar un 10% como máximos el aforo si todos los viajes están completos y hubiese alumnos que desean participar en los mismos.



## ANEXO I

### Instrucciones para la realización de actividades complementarias y extraescolares

## INSTRUCCIONES PARA REALIZAR ACTIVIDADES

1. El profesorado de cada departamento elige las actividades y son recogidas en la programación del departamento antes de su aprobación. Además, debe quedar recogida en el listado que cada departamento facilita al DACE para su exposición en la WEB del centro

En caso de ser elegida posteriormente a la aprobación de la programación y que no esté incluida en la misma, deberá ser aprobada por el Consejo Escolar.

Según la legislación actual, para realizar una actividad, se debe informar de esta a los progenitores o tutores legales con al menos 7 días de antelación.

2. Hay que completar un formulario, en la aplicación del DACE cuyo acceso se puede hacer desde la página web del IES (alojado en la pestaña del departamento de extraescolares). Se debe completar lo ante posible. Para rellenar la ficha en la aplicación el profesor debe acceder con su correo de murciaeduca y la contraseña que se le facilita por e-mail la primera vez que se accede.

En el momento que se conozca la fecha y hora y grupo de alumnos y que la actividad quede registrada, (y siempre que no haya incompatibilidad con otras previamente aprobadas) será validada, y en ese momento se informa a Jefatura de Estudios para que la incorpore a Plumier.

Se pondrá información de la misma en el calendario del tablón de anuncios de actividades.

Si en esa fecha hay otra actividad prevista destinada a los mismos alumnos, se deberá realizar en otra fecha, salvo acuerdo con el profesor o departamento responsable de la actividad previa para un cambio de fechas.

3. Si se precisa autobús, hay que comunicarlo al departamento de extraescolares para su contratación (se enviará e-mail a [franciscojose.laveda@murciaeduca.es](mailto:franciscojose.laveda@murciaeduca.es)).

Hay que hacerlo con suficiente antelación, ya que, si no es así, es posible que no se pueda conseguir el autobús para la fecha y hora deseadas.

4. Una vez dada de alta en Plumier, al profesor, en el apartado "Actividades" le aparece dicha actividad. El profesor responsable de la actividad posteriormente dará de alta a los alumnos en la aplicación de Plumier en la sección "Alumnos > Actividades" y, una vez hecho este trámite, pasará por Jefatura de Estudios para que le expidan las autorizaciones de Plumier, que entregará a los alumnos con al menos 7 días de antelación para que la firmen los padres o tutores legales.

5. Para personal ajeno al centro hay que completar la correspondiente ficha. Por otra parte hay que tramitar el impreso de comisión de servicio con el secretario del centro, para el permiso oportuno.

6. Al estar los alumnos inscritos en Plumier, se facilita a los profesores el pasar lista, ya que ven en la sección de faltas que el alumno que está participando está señalado en color morado y así no le pone falta (ni siquiera justificada). Los que no participan en la actividad aparecen sin colorear, en caso de no asistir a clase, se les pondrá falta.

7. El día de la actividad el profesor responsable debe quitar del listado de la actividad en Plumier a los alumnos que no se presenten para realizarla, de tal manera que los profesores vean que, si no están en clase, deben ponerles su falta.

8. Para salidas de duración superior al día es necesario dejar copia en Jefatura de Estudios de:

- Listado de participantes y teléfonos de contacto.
- Programa de la actividad con fechas y lugares de visita y alojamiento.
- Documentación aportada por agencia de viajes (seguro...).

9. En caso de usar autobús y no realizarse por medio de agencia, tras el viaje se entregará al secretario del centro la factura del autobús y el importe exacto de la misma (previamente recogido por el profesor responsable a los alumnos) para que de modo oficial se proceda al pago de la factura.

20/11/2024 22:55:00  
LAVEDA MOLINA, FRANCISCO JOSÉ  
Esta es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.c) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Para más información, consulte el portal de transparencia en el siguiente enlace: <https://transparencia.carm.es/>



## ANEXO II

### Relación de actividades complementarias y extraescolares organizadas por los distintos departamentos del IES.

(Es posible que algunas de las reflejadas en las programaciones no se encuentren aquí en este listado, que es meramente informativo, ya que es la programación de cada departamento didáctico la que recoge las actividades complementarias y extraescolares que se realizan en cada una de las asignaturas)



Esta es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.d) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser confirmada consultando el siguiente enlace: <https://sede.campus-vmurcia.es/verificacoinformacion> o bien accediendo al código seguro de verificación (CSV) 04091214167000859 a 16/00956953467.

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE Alemán

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
Segunda y tercera	Intercambio con el instituto "Lerchenfeld" de Hamburgo	Murcia y Hamburgo	Marzo 2025 (recibimiento de los alemanes) Junio (viaje a Hamburgo)	3º ESO	Aprender el idioma. Conocer la cultura alemana.	Santiago-J. Íñiguez Blázquez	Padres
Segunda	Campamento de inmersión lingüística	Murcia	Marzo 2025	2º ESO	Aprender el idioma. Conocer la cultura alemana	Departamento de alemán	Padres
Segunda	Visita a "Tera Natura"	Murcia	Marzo 2025	ESO y Bachillerato	Aprender el idioma de la flora y fauna.	Departamento de alemán	Padres ( Viaje en tranvía y entrada)
Primera	Participación en el proyecto "PhraseoLab" de la Universidad de Murcia	Murcia	Primera evaluación	4º ESO y 2º Bachillerato	Aprender el idioma y conocer expresiones idiomáticas.	Dña. Pilar Sánchez Pérez y Dña. Pilar López Andúgar.	Sin coste
Segunda	Visita al aula de cine de "El Corte Inglés"	Murcia	Segunda evaluación	ESO y Bachillerato	Aprender el idioma y conocer el cine en lengua alemana.	Departamento de alemán.	Sin coste
Tercera	Día internacional del libro	Aula del IES Alfonso X	23 de abril de 2025	Eso y Bachillerato	Desarrollar la lectura, conocer la lengua y literatura de autores en lengua alemana	Departamento de alemán.	Sin coste.

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE CIENCIAS NATURALES

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
1ª	Visita al CEBAS	Facultad de Biología-UMU	Por determinar	1º Bachillerato	Iniciación en la investigación biológica.	Profesorado de 2º Bachillerato	Coste tranvía.
1ª	Visita Parque Regional Salinas de San Pedro	San Pedro del Pinatar	enero	1º ESO	Conocer ecosistemas de nuestra región y la vida en la sal.	Profesorado de 1º ESO	Coste autobús.
1ª	Visita al yacimiento de Atapuerca, icnitas de Enciso, y Museo de CCNN de Madrid.	Burgos, Logroño y Madrid	octubre	1º Bachillerato	Conocimientos científicos, evolutivos, anatómicos y paleontológicos.	Profesorado de Anatomía Aplicada	Coste autobús, museos y alojamiento.
1ª	Visita al Parque Regional de Calblanque	Calblanque-Cartagena	octubre	1º Bachillerato	Conocimiento de la biodiversidad y de un ecosistema protegido.	Profesorado de 1º Bachillerato	Coste autobús.
1ª	Feria de la Ciencia	Jardín del Malecón	octubre	ESO y Bachillerato	Conocimientos científicos.	Alumnado	-
1ª	Visita al Museo Anatómico Veterinario de la UMU	Facultad de Veterinaria, Campus de Espinardo	Por determinar	1º Bachillerato (Anatomía Aplicada)	Estudiar la anatomía.	Profesorado 1º Bachillerato	Coste tranvía.
1ª	Visita a Sierra Espuña y Barranco de Gebas	Murcia	noviembre	3º ESO	Estudio del ecosistema y biodiversidad.	Profesorado 3º ESO	Coste autobús.



20/11/2024 22:53:00

LAVEDA, MOLINA, FRANCISCO JOSÉ

Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.o) de la Ley 39/2015. Los firmantes y los fechos de firma se muestran en los recuadros.

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE CIENCIAS NATURALES

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
2ª	Excursión geológica organizada por la UMU	Región de Murcia, por determinar.	enero o febrero	2º Bachillerato (Geología y Ciencias Ambientales)	Conocimiento del Patrimonio geológico de la RMU	Profesorado Geología y CCAA	Coste autobús.
2ª	Visita Facultad Biología UMU	Facultad de Biología, campus de Espinardo	febrero	1º / 2º Bachillerato	Divulgación y prácticas de biología.	Profesorado del Departamento	Coste tranvía.
2ª	Olimpiada de Biología	Facultad de Biología, campus de Espinardo	21 de enero	4º estudiantes Biología 2º Bachillerato	Divulgación de la biología.	Profesorado de Biología de 2º Bachillerato.	Coste tranvía.
2ª	Visita Área Científica y Técnica de Investigación ACTI (UMU)	Facultad de Biología, campus de Espinardo	Por determinar	2º Bachillerato	Iniciación en la investigación biológica.	Profesorado de Biología de 2º Bachillerato.	Coste tranvía.
2ª	Olimpiada de Geología	UMU o UPCT	Por determinar	4º ESO, 1º y 2º Bachillerato	Divulgación de la Geología.	Profesorado de Geología y CCAA de 2º Bachillerato.	Coste autobús.
2ª	Taller de Primeros Auxilios	IES	Por determinar	3º y 4º ESO, y Anatomía 1º Bachillerato	Conocer RCP.	Profesorado del Departamento.	-
2ª	Rambla del Valle	El Valle- Murcia	Solicitada	3º y 4º ESO	Conocer espacios naturales y geodiversidad.	Profesorado de los grupos	Coste autobús.
2ª	Visita Centro Meteorológico	Guadalupe- Murcia	Por determinar	1º /2º Bachillerato	Conocer el estudio de la meteorología.	Profesorado de los grupos	Coste autobús.



20/11/2024 22:55:00

Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.o) de la Ley 39/2015. Los firmantes y los fechos de firma se muestran en los recuadros.

Si desea verificar la autenticidad de esta copia puede utilizar el sistema de verificación de documentos de la CA de Murcia en el siguiente enlace: <https://sede.carm.es/verificadorfirmas> (Código de verificación: 4441647848304140516497467)

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE CIENCIAS NATURALES

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
2ª	Visita potabilizadora Contraparada	Murcia	Por determinar	1º /2º Bachillerato	Estudio del tratamiento de residuos y potabilización.	Profesorado de los grupos de la actividad.	Coste autobús.
2ª	Visita Planta de reciclaje de Cañada Hermosa	Cañada Hermosa Murcia	Por determinar	1º /2º Bachillerato	Estudio del tratamiento de residuos.	Profesorado de los grupos de la actividad.	Coste autobús.
2ª	Visita MUSAX	MUSAX- Murcia	Por determinar	1º ESO	Conocimientos Zoología.	Cada grupo con su profesor/a.	-
2ª	Visita al acuario de la UMU	Murcia	Solicitada	1º ESO	Conocimientos Zoología.	Profesorado de 1º ESO	Coste entrada.
2ª	Museo de la Ciencia	Murcia	Solicitada	1º ESO	Conocimiento científico.	Profesorado de 1º ESO	Coste entrada.
2ª	Visita al centro de Hemodonación	Murcia	Por determinar	2º Bachillerato	Conocimiento de la investigación científica en Medicina.	Profesorado del grupo de la actividad.	Plazas muy limitadas por el aforo. Asisten alumnos del IB y el resto de plazas por sorteo.
2ª	Visita a Fuente Caputa	Fuente Caputa-Mula	Por determinar	1º Bachillerato	Métodos de estudio de un ecosistema.	Profesorado del grupo de la actividad.	Coste autobús.
2ª	Visita al MUDIC/Taller Universidad de Orihuela	Orihuela, Alicante	Por determinar	4º ESO	Conocimientos Biología y Física.	Profesorado de 4º ESO.	Coste autobús y entradas al museo.
2ª	Visita a una Estación Depuradora de	EDAR- Murcia este	Por determinar	1º/2º Bachillerato	Conocer los tratamientos de depuración del	Profesorado del grupo de la actividad.	Coste autobús.





20/11/2024 22:55:00

Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.o) de la Ley 39/2015. Los firmantes y los fechos de firma se muestran en los recuadros.

Si usted es el destinatario del documento, deberá validar la autenticidad del mismo en el portal de validación de documentos electrónicos de la Comunidad Autónoma de Murcia. Si usted es el firmante, deberá validar la autenticidad de su firma en el portal de validación de firmas de la Comunidad Autónoma de Murcia.

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE CIENCIAS NATURALES

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
2ª	Visita al Paisaje protegido Humedal de Rambla Salada	Rambla salada (Molina de Segura y otros)	Por determinar	4º ESO, 1º/2º Bachillerato	Conocer ecosistemas singulares.	Profesorado del grupo de la actividad.	Coste autobús.
2ª	Visita al IMIDA	La Alberca, Murcia	Por determinar	4º ESO, 1º/2º Bachillerato	Procedimientos fundamentales de investigación. Promover el respeto al medioambiente.	Profesorado del grupo de la actividad.	Coste autobús.
2ª	UNISTEM DAY	Hospital Virgen de la Arrixaca, Murcia	Por determinar	4º ESO, 1º/2º Bachillerato	Promover el interés por la investigación biomédica.	Profesorado del grupo de la actividad.	Coste autobús.
2ª	Visita al Valle. Centro de recuperación de fauna, arboretum y rambla.	Murcia- El Valle	Por determinar	4º ESO	Procedimientos fundamentales de investigación. Promover el respeto al medioambiente.	Profesorado de 4º ESO.	Coste autobús.
2ª	Charla educativa sobre las aves y su importancia para el medio ambiente	IES	Por determinar	1º ESO	Sensibilización, fomentar la conciencia sobre la importancia de las aves en el ecosistema y su rol en la biodiversidad.	Profesorado de cada grupo de la actividad.	Coste 3 euros/alumno

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE CIENCIAS NATURALES

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
2ª	Visita al Buque Oceanográfico de Hespérides, en Cartagena.	Cartagena	Por determinar	Bachillerato, 2 grupos a determinar.	Conocer los proyectos de investigación BioHespérides y la importancia de la ciencia básica para la vida de las personas.	Profesorado de los grupos de la actividad.	Coste autobús.









Esta es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.d) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/sede/verificacoinformaciondelcodigo seguro de verificación> (Código seguro de verificación: 22447460746e850e16100956b3467)

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE FRANCÉS

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
1ª	Cine en frances Fiestinema	Puertas de Castilla Murcia	Octubre: 2 días: 21 y 22	4º ESO 1º y 2º BACHIBAC	Comprender cine en francés	DEPARTAMENTO DE FRANCÉS Y ANL	ANDANDO COSTE 0
1ª	INMERSIÓN LINGÜÍSTICA	Ciudad Real	11-14 noviembre	1º y 2º ESO bilingües	Utilización de la lengua francesa	Claudia Carrión María del Pino Mendoza	Aprox. 300 euros por alumno Autobus
1ª	Concurso de Tarjetas Navideñas	IES	Diciembre	1º,2º,3º y 4º ESO	Utilización de la lengua francesa	Dpto. De Francés	Coste 0
2º	Actividades Santo Tomas	IES	ENERO	Todos los alumnos	Saber realizar actividades en Francés	Dpto. De Francés	Coste 0
2º	Intercambio a Paris	Paris	Enero	1º Bachibac	Conocer la cultura y las costumbres francesas	Dpto Francés y ANL Historia	Aprox. 700 euros Aviación+bus
2º	Intercambio 4º ESO	Laval- Évreux A determinar	marzo	4º ESO	Conocer la cultura y las costumbres francesas	Dpto. Francés y ANL	Aprox 700 euros
2º	Semana de la Francofonía	IES	marzo	Todos los alumnos de Francés	Conocer el mundo de la Francofonía	Dpto. De Francés	Coste 0
3º	Exposición de obras significativas en Francés	IES	Abril día del libro	Todos los alumnos de Francés	Conocer autores y obras significativas en Francés	Dpto. De Francés	Coste 0
2º	Olimpiada de la Francofonía	Universidad de Murcia	febrero	1º y 2º de Bachillerato y Bachibac	Convivir con otros centros de la Región	Dpto. De Francés	Coste 0



Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.d) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/sede/validacion.jspx> o bien accediendo al código seguro de verificación (CSV) 4070427446478648594164005056953467.

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE Geografía e Historia

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
1ª Evaluación	Viaje a Grecia	Grecia	Diciembre	2º Bach	<i>Desarrollo cultural y convivencia</i>	Alfonso Moraga	Junto al Dpto. de Griego
2ª Evaluación	Catedral y Museo Salzillo	Murcia	Enero-marzo	2º Bach	<i>Desarrollo cultural</i>	A. Moraga M. Bernabé	
2ª Evaluación	Murcia medieval: Catedral, Claras, etc.	Murcia	Febrero-marzo	2º ESO	<i>Conocimiento del entorno sociocultural</i>	Manuel Paredes	
1ª Evaluación	Viaje a Polonia	Polonia	Diciembre	1º Bachillerato	<i>Desarrollo cultural y convivencia</i>	Diego Reina	





Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.o de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser confirmada verificando en cualquier momento la siguiente dirección <https://sede.carm.es/verificacoinformatica> e introduciendo el código seguro de verificación (CSV) **CARM-204416407804859** e **16400355933467**.

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE INFORMÁTICA

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
3ª	Olimpiada de la Informática	CIFP Carlos III Cartagena	14/05/25	Ciclos Formativos 1º y 2º	Participar en actividades relacionadas con la informática	Juan Pedro Pérez	Autobús
2ª	Olimpiada de la Informática de la Universidad de Murcia	Facultad de Informática de la Universidad de Murcia	Febrero 2025	ESO/Bachillerato	Programar lenguajes de alto nivel	Colaboración con el departamento de matemáticas: Salvador Manzanares Juan Pedro Pérez	

Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.d) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificacoinformacion> introduciendo el código de verificación del documento (CV) 2544764080859a16400956913467

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE LENGUA

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
1ª	Representación de <i>Don Juan Tenorio</i>	Auditorio Víctor Villegas	31 de octubre	4º de ESO	Que los alumnos disfruten de la literatura en vivo	Ana Leonor Sánchez	Depende de que nos sea concedida.
1ª	Representación de <i>Tres sombreros de copa</i>	Fundación Mediterráneo	7 de noviembre	3º y 4º de ESO	Que los alumnos disfruten de la literatura en vivo	Todos los profesores de 3º y 4º.	10 euros
1ª	Flota entre libros	Instituto	Noviembre	Todos	Fomentar el interés por la escritura entre los alumnos	Antonio Sánchez-Carrasco	Los finalistas irán a recoger los premios al instituto de La Flota en la 3ª evaluación
1ª	Visita al Museo de la Ciudad	Museo de la Ciudad	22 de noviembre	3º de Diversificación	Conocer el origen y desarrollo de la ciudad, la importancia de la huerta y la industria de la seda y el pimentón como recursos económicos de los habitantes.	Belén Pardo Cifuentes	
1ª	Concurso de "Relatos con mensaje"	Instituto	20 de diciembre	Todos los niveles y grupos	Que los alumnos disfruten escribiendo y den rienda suelta a su creatividad	Todos los del departamento.	

Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.d) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser comprobada a través de las siguientes direcciones:

Verificación en línea: <https://sede.carm.es/verificac> | Verificación en papel: <https://sede.carm.es/verificac> | Código seguro de verificación (CSV): 254416ad8085a16a0956953467

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE LENGUA

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
1ª y 2ª	Concurso "¿Qué es un rey para ti?"	Instituto	1ª y 2ª evaluación	1º y 2º de ESO	Que los alumnos se acerquen creativamente a la jefatura del Estado	Belén Pardo Cifuentes	El lugar de la entrega de premios aún no ha sido determinado
2ª	Concurso de "Microrrelatos"	Instituto	24 de enero	Todos los niveles y grupos	Que los alumnos disfruten escribiendo y den rienda suelta a su creatividad	Todos los del departamento.	
2ª	Ruta literaria	Madrid	29-31 de enero	1º de Bachillerato	Que los alumnos realicen una ruta literaria por el Barrio de las Letras, conozcan el Museo del Prado, el Museo de Ciencias, La Residencia de Estudiantes, acudan a un Musical y a la representación de una obra de teatro	Saray Corbalán Guerrero y Ana Leonor Sánchez	Unos 300 euros. Se realizará en autobús y habrá dos noches de pernocta en Madrid. La fecha puede variar en función de la disponibilidad de hotel, entradas, etc.
2ª	UMUrLing. Ruta lingüística por la ciudad	Centro de Murcia	Entre enero y mayo	1º y/o 2º de ESO	Que los alumnos conozcan curiosidades relacionadas con	Profesores de 1º y 2º de ESO	Depende de que nos sea concedida por el Ayuntamiento



Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.d) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser confirmada consultando el sistema de verificación de documentos situado en la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificadores>. Códigos de verificación: 2544164080859a164009569b3467

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE LENGUA

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
2ª	Teatro grecolatino	Teatro Romea o Teatro Circo	Por determinar	1º de Bachillerato de Literatura Universal	Que los alumnos conozcan el teatro clásico	Belén Pardo Cifuentes	El coste aún no se ha determinado
2ª o 3ª	Educando en Justicia	Juzgado de menores de Murcia	Por determinar	Alumnos de FP Básica	Que los alumnos conozcan el funcionamiento de la justicia en relación a los delitos cometidos por menores	Saray Corbalán Guerrero	
2ª	Semana cultural	Instituto	Final de la 2ª evaluación o principio de la 3ª	Todos	Que los alumnos charlen con escritores, compongan poemas para el concurso de poesía, reciban talleres de escritura, etc.	Todo el departamento	
3ª	Visita al Archivo Regional	Archivo Regional	Comienzos de la 3ª evaluación	Todos los alumnos que hayan participado en los concursos literarios	Que los jóvenes escritores de nuestro instituto conozcan el Archivo Regional	Dos profesores del departamento	
1ª-3ª	Club de lectura	Instituto	Todo el curso	Todos	Estimular el gusto por la lectura	Todos	

Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.d) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificacoinformacion> introduciendo como código de verificación el documento con código de verificación (CSV) 6441640859a1640956913467

# ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE LENGUA

## CURSO 2024-2025

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
1ª-2ª	Colaboración con la radio del instituto	Instituto	Todo el curso	Todos	Fomentar el interés por la radio	Todos	



LAVEDA MOLINA, FRANCISCO JOSÉ

20/11/2024 12:55:00

Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.c) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificardocumentos> e introduciendo del código seguro de verificación (CSV) CARM-12cd416-a78a-e859-e16-0050569b34e7

### ACTIVIDADES DE DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICAS 24-25

EVALUACIÓN	NOMBRE ACTIVIDAD	LUGAR	CHA INICCHA	GRUPOS/NIVEL	OBJETIVOS	PROFESOR RESPONSABLE	OBSERVACIONES (AUTOBÚS, COSTE,...)
2ª	Olimpiada matemática para alumnos de 2º de ESO	Universidad Murcia		2º ESO			
2ª	Olimpiada Matemática Española para Bachillerato	Universidad Murcia		BACHILLERATO			
2ª	Olimpiada Matemática IES EL BOHIO memoria de FRA	IES EL BOHIO		BACHILLERATO			
2ª	Carguro Matemático.	IES ALFONSO X		ESO			
1ª	Semana de la Ciencia organizada por la fundación Se	MALECÓN		DIVERSIFICACIÓN 3º y 4º			
2ª	Participación en actividades de Santo Tomás de Aqu	IES ALFONSO X		TODOS LOS CURSOS			
2ª	Semana de la Ciencia del IES Alonso X	IES ALFONSO X		TODOS LOS CURSOS			
3ª	Visita al MUDIC	Universidad Miguel Hernández		1º ESO BILINGÜE INGLÉS			











Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.d) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.com.es/verificacoinformacion/verificacoinformacion.aspx?CA=17244167080859&16700595953487>

## ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE RELIGIÓN

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
1º Evaluación	Visita a la catedral de Murcia, museo y subida a la Torre.	MURCIA	Fecha aproximada, del 10 al 20 de diciembre	1º ESO	Analizar y valorar las manifestaciones artísticas religiosas como expresiones de fe del hombre dentro de su entorno geográfico.	Victoria Martí Celia Soler	Jornada de mañana. No precisa autobús.
1º Evaluación	Visita asociación Aspawym. Trabajo de Acción Social y voluntariado, programada dentro del Proyecto Sal	Murcia	Fecha aproximada Noviembre	1º y 2º Bachillerato	TRABAJAR LA LABOR SOLIDARIA Y SOCIAL. TODO INCLUIDO EL PROYECTO SAL, QUE TRABAJAMOS CON BACHILLERATO.	Victoria Martí Celia Soler	Jornada de mañana. Sin autobús.
	Visita al Asilo de Ancianos "Hermanitas de los Pobres"		2º o 3º semana de diciembre por la mañana.				

## ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE RELIGIÓN

<p>1º Evaluación</p> <p>(Cambio de fecha respecto a otros años)</p> <p>3º evaluación (2025) Final de curso. Terminados los exámenes finales</p>	<p>Camino de Santiago sin móvil.</p> <p>Camino de Santiago</p>	<p>Salida de Murcia a Sarría. Seis etapas del Camino de Santiago.</p>	<p>Del 10 al 16 de septiembre de 2024.</p> <p>Tercera semana de junio.</p>	<p>4º ESO</p>	<p>Este patrimonio ofrece un papel importante en la educación pues permiten adquirir las competencias necesarias para <u>conocer</u>, <u>valorar y apreciar</u> <u>nuestra cultura religiosa</u>. <u>Valorar</u> <u>manifestaciónes artísticas</u> <u>creadas a lo largo de los siglos</u>. <u>Destacamos la importancia de dejar a un lado las redes sociales durante estas etapas del Camino</u></p>	<p>Victoria Martí Celia Soler</p>	<p>Duración de tres días. Autobús. Coste por determinar</p>
---	--	---	--	---------------	--	---------------------------------------	---

Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.o de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificacoinformacion> e introduciendo el código seguro de verificación (CSV) CARM-124416-0786-8859-816-00595963487

## ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE RELIGIÓN

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
2ª	Salida cultural a Valencia para conocer el arte religioso de esta ciudad. Terminamos el final del día con una visita al BIOPARK	Valencia	Enero o febrero. Fecha por determinar	2º ESO	Conocer el patrimonio artístico de Valencia, fuertemente marcado por la presencia cristiana en la ciudad a partir del del siglo XIII. Fruto de ello son los extraordinarios edificios religiosos de su centro histórico, la mayoría de origen medieval.	Victoria Martí Celia Soler	Autobús ida y vuelta en un día. Coste por determinar.

Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.d) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros.

Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificacoinformacion> e introduciendo el código seguro de verificación (CSV) CARM-124416-0786-8859-816-00595953487

## ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE RELIGIÓN

1º	VISITA A TOLEDO TRES CULTURAS	TOLEDO	Última semana de Octubre.	3º ESO	DAR A CONOCER CÓMO HAN CONVIDO LAS TRES RELIGIONES MONOTEÍSTAS . VISITA A UNA MEZQUITA, UNA SINAGOGA Y LA CATEDRAL. VISITA a la obra del ENTIERRO DEL CONDE ORGAZ . SANTO TOMÉ. Visita lúdica y de convivencia al parque de atracciones de Madrid.	Victoria Martí Celia Soler	Autobús. Duración de tres días. Agencia El Corte Inglés. Precio 309 eurs
----	-------------------------------	--------	---------------------------	--------	--	-------------------------------	---

## ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE RELIGIÓN

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
1º	Visita al Asilo de las Hermanitas de los pobres	Puente Tocinos	Del 16 al 20 de diciembre	1º y 2º bachillerato	Voluntariado	Victoria Martí y Celia Soler	Salida a pie, desde el instituto. Jornada de mañana
2º	Semana de Cine Espiritual organizada a nivel nacional por la Delegación de Enseñanza	Filmotec a Regional de Murcia.	Días concretos para cada curso por determinar. De final de enero a principios de febrero.	De 1º de Eso a 2º de Bachillerato	Destacar aquellos valores espirituales que despiertan en el ser humano el deseo de una búsqueda que va más allá de sus propios límites. Provocar preguntas y buscar respuestas a cuestiones fundamentales de los seres humanos.	Victoria Martí y Celia Soler	JORNADA DE MAÑANA. A PIE. Coste de 1 euro por alumno.

Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.d) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros.

Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.ccam.es/verificacoinformacion> e introduciendo el código seguro de verificación (CSV) 0484167808859e16c009059053487

## ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE RELIGIÓN

2º	ENCUENTRO DE SECUNDARIA	Lugar por determinar	<p>Febrero.</p> <p>Encuentro de alumnos de religión de la Región de Murcia organizado por la Delegación de enseñanza.</p>	4º ESO	<p>ENCUENTRO ENTRE ALUMNOS DE RELIGIÓN DE TODA LA REGIÓN, EN UN DÍA LÚDICO FESTIVO Y CULTURAL.</p>		AUTOBÚS EN JORNADA DE MAÑANA
----	-------------------------	----------------------	---	--------	--	--	------------------------------

Este es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.d) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificacoinformacion> e introduciendo el código seguro de verificación (CSV) CARM-124416-0786-8859-816-00905903487

## ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS Y EXTRAESCOLARES DEL DPTO. DE RELIGIÓN

Evaluación	Actividad	Lugar	Fecha	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable	Observaciones (autobús. Coste...)
2º Evaluación	Salida a la asociación de Manos Unidas Feria del Voluntariado	Murcia	Fecha aproximada , febrero	1º y 2º Bachillerato	TRABAJAR CONTENIDOS DETEMARIO DEL PROYECTO SAL.	VICTORIA Martí Celia Soler	JORNADA DE MAÑANA. A PIE

### 3 .Actividades complementarias Departamento de Economía

Las actividades complementarias previstas para el curso académico 2024-25 , son las siguientes

EVAL	ACTIVIDAD	PROFESOR/A	FECHA/LUGAR	GRUPOS
1	1ª Charla del ciclo de charlas de Educación Financiera "Finanzas para ti"	J. Roberto Barrilado, Raúl Zanón e Isidora Ruiz	7/10/2024	1º de Bachillerato
	Charlas de Educación Financiera de la CARM-Consejería de educación	Profesorado del Departamento	Fecha que determina la institución convocante – Telemáticas y presenciales	4º ESO, 1º y 2º de Bachillerato
	Charlas de Economía de la Fundación AFI – Emilio Ontiveros	Profesorado del Departamento	Fecha a determinar por la institución convocante	3º, 4º de ESO y 1º Bachillerato
	Olimpiada de Creatividad - CEEIM	Profesorado del departamento	Fase 1: 30 de Octubre en IAX Fase 2: Fecha por determinar -Sede CEEIM	2º de Bachillerato - Alumnos de FAG
	Participación en charlas, jornadas, talleres y concursos de carácter económico y empresarial, concursos organizados por diferentes instituciones.	Profesorado del departamento	Lugar y fecha por determinar por la institución convocante	Todos los grupos
	Visita a instituciones y organismos económicos y empresariales	Profesorado del departamento	Lugar y fecha por determinar por la institución convocante	Todos los grupos
	Visita sede Banco de España en Murcia	Isidora Ruiz López	19/12/2024	1º Bachillerato
	Visita sede Banco de España en Murcia	Isidora Ruiz López, Raúl Zanón	20/12/2024	1º Bachillerato



2º	Talleres Ayuntamiento de Murcia –Policía Nacional y científica	Isidora Ruiz, Nerea Ochando Lucas y Mª José Alcaráz	Lugar y fecha por determinar por la institución convocante	4ºESO
	Talleres Ayuntamiento de Murcia- Visita centro Territorial RTVE	Profesorado del Departamento	20 Febrero 11-12:30 27 Febrero 9:15 a 10:45 6 Marzo 9:15 a 10:45	1º/2º Bachillerato
	Charlas de Economía de la Fundación AFI – Emilio Ontiveros	Profesorado del Departamento	Fecha que determina la institución convocante – Telemáticas y presenciales	3º, 4º de ESO y 1º de Bachillerato
	Visita sede Banco de España en Murcia	Isidora Ruiz López	Fecha por determinar	1º Bachillerato
	Visita sede Banco de España en Murcia	Jose Roberto Barrilado	Fecha por determinar	1º Bachillerato
	Visita sede Banco de España en Murcia	Raul Zanón Gómez	Fecha por determinar	1º Bachillerato
	Charla Educación Cívico-tributaria	Profesorado del departamento	Marzo/Abril	1º Bachillerato
	Talleres de Finanzas para Jóvenes	Profesorado del departamento	Fecha por determinar -En el Centro educativo	4º ESO-1ºBach



	Viaje cultural y económico	Profesorado del departamento de Economía en colaboración con otros departamentos	Fecha por determinar	1º Bachillerato
	Concurso Imagina una empresa diferente-CEEIM	Profesorado del departamento	Fecha por determinar	2º de Bachillerato - Alumnos de FAG
2-3ª	Olimpiadas de economía UMU	Profesorado del departamento	UMU	2º bach
	Olimpiadas de economía UPCT	Profesorado del departamento	UPCT	2º bach
	Charlas, jornadas, talleres y concursos de carácter económico y empresarial organizados por diferentes instituciones	Profesorado del departamento	Lugar y fecha por determinar por la institución convocante	Todos los grupos
	Visita a instituciones y organismos económicos y empresariales	Profesorado del departamento	Lugar y fecha por determinar por la institución convocante	Todos los grupos



Evaluación	Actividad	Lugar	Nivel/Grupos	Objetivos	Profesor responsable
2ª Evaluación	Curso de Esquí	Pirineos	4º ESO	Desarrollo de contenidos del currículo	Juan Gomariz
3ª Evaluación	Orientación	El Valle	4º ESO	Desarrollo de contenidos del currículo	Carolina Fructuoso
3ª Evaluación	Descenso Río Segura	Blanca-Cieza	3º ESO	Desarrollo de contenidos del currículo	Ana Rivas
3ª Evaluación	Taller Deporte Adaptado	IES Alfonso X	3º ESO	Desarrollo de contenidos del currículo	Carolina Fructuoso
2ª Evaluación	Taller Rugby	IES Alfonso X	2º ESO	Desarrollo de contenidos del currículo	Carolina Fructuoso
2ª Evaluación	Ciclo indoor	Centro Deportivo Forus	2º ESO	Desarrollo de contenidos del currículo	Ana Rivas
3º Evaluación	Jornada de igualdad y deporte	IES Alfonso X e IES La Flota	1º y 2º ESO	Desarrollo de contenidos del currículo	Antonio Carrasco
1º evaluación	Asistencia a partido de puertas abiertas	Palacio de los Deportes Murcia	ESO	Desarrollo de contenidos del currículo	Ana Rivas y Jordi Molina.
2ª evaluación	Programa pro-Cuadros (orientación)	Santomera	2º ESO	Desarrollo de contenidos del currículo	Ana Rivas
3º Evaluación	Olimpiada Intercentro	Colegio de San Jorge	1º ESO	Desarrollo de contenidos del currículo	Juan Gomariz
2ª Evaluación	Senderismo	Parque natural El Valle	1º ESO	Desarrollo de contenidos del currículo	Antonio Carrasco
1ª Evaluación	Partido del recreo UCAM-CB	Palacio de los Deportes	Alumnos liga baloncesto		Ana Rivas



**Actividades extraescolares Educación Física curso 2024-25 Bachillerato**

<b>Evaluación</b>	<b>Actividad</b>	<b>Lugar</b>	<b>Nivel/Grupos</b>	<b>Objetivos</b>	<b>Profesor responsable</b>
3ª Evaluación	Actividades náuticas	La Manga del Mar Menor	1º Bachillerato	Desarrollo de contenidos del currículo	Carolina Fructuoso
3ª Evaluación	Carrera Popular UMU	Espinardo	1º Bachillerato	Desarrollo de contenidos del currículo	Juan Gomariz
1ª evaluación	Partido del recreo UCAM-CB	Palacio de los Deportes	Alumnos liga baloncesto		Ana Rivas

20/11/2024, 22:55:00

LA VEDA MOLINA, FRANCISCO JOSÉ

Esta es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.c) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificardocumentos> e introduciendo el código seguro de verificación (CSV) CARM-12c416-478a-4859-e1f6-0050569934e7



## Actividades - Departamento de Griego y Latín

### 1º Evaluación

- Viaje a Grecia - 2º Bachillerato - Diciembre
- Visita epigráfica por Murcia - 4º ESO y 1º Bachillerato - Noviembre
- Visita al museo arqueológico de Murcia 4º ESO y 1º Bachillerato - Noviembre (o segunda evaluación)

### 2º Evaluación

- Asistencia a representaciones teatrales clásicas en el teatro circo y teatro Romea - Todos los alumnos y alumnas que cursen materias de los departamentos de Griego y Latín- Febrero

20/11/2024 22:55:00

LAVEDA MOLINA, FRANCISCO JOSÉ

Esta es una copia auténtica imprimible de un documento electrónico administrativo archivado por la Comunidad Autónoma de Murcia, según artículo 27.3.c) de la Ley 39/2015. Los firmantes y las fechas de firma se muestran en los recuadros. Su autenticidad puede ser contrastada accediendo a la siguiente dirección: <https://sede.carm.es/verificardocumentos> e introduciendo el código seguro de verificación (CSV) CARM-12c416-78a-859-e1f6-005050934e7

